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PEQUENO EXPEDIENTE 

 

(ABERTURA DA SESSÃO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Invocando a proteção de Deus, e em 

nome da sociedade mato-grossense, eu declaro aberta esta sessão ordinária do dia 23 de novembro 

de 2021.  

 

(PRIMEIRA PARTE - LEITURA DA ATA) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Solicito ao eminente Deputado 

Gilberto Cattani que faça a leitura da Ata que se encontra sobre a mesa. E peço ao Dr. João José que 

possa assumir a 1ª Secretaria e fazer, logo após a leitura da Ata, a leitura do Expediente.  

(OS SRS. DEPUTADOS DR. JOÃO E GILBERTO CATTANI ASSUMEM A 1ª E 2ª 

SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE.) 

O SR. 2º SECRETÁRIO (GILBERTO CATTANI) -  Obrigado, senhor Presidente. 

Boa tarde a todos.  

Vamos à leitura da Ata, senhor Presidente.  

(O SR. 2º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 

06 DE OUTUBRO DE 2021, ÀS 10H12MIN.)  

O SR. 2º SECRETÁRIO (GILBERTO CATTANI) - Lida a Ata, senhor 

Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Lida a Ata.  

Deputado Cattani, muito obrigado. 

(O SR. DELEGADO CLAUDINEI ASSUME A 1ª SECRETARIA.) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Eu coloco a Ata em discussão. Não 

havendo colega que queira discuti-la, eu a coloco em votação. Os Deputados que concordam com a 

aprovação da Ata permaneçam como se encontram, os contrários se manifestem. (PAUSA) A Ata 

está aprovada.  

 

(PRIMEIRA PARTE - LEITURA DO EXPEDIENTE) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Para a leitura do Expediente, 

Deputado Delegado Claudinei.  

(O SR. 1º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DO SEGUINTE EXPEDIENTE: OFÍCIOS NºS 

837, 881, 885 E 888/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE AGRICULTURA FAMILIAR; 

OFÍCIOS NºS 712, 713, 771, 943, 960, 3.214, 3.217, 3.236, 3.279, 3.282, 3.284, 3.303, 3.307, 

3.323, 3.330, 3.347, 3.349, 3.351, 3.360, 3.364, 3.392, 3.420, 3.422, 3.479, 3.485, 3.498, 3.512, 

3.517, 3.529, 3.533, 3.356, 3.569, 3.571, 3.573, 3.578, 3.580, 3.584, 3.590, 3.592, 3.594, 3.605, 

3.607, 3.611, 3.614, 3.625, 3.626, 3.628, 3.630, 3.632, 3.634, 3.641, 3.644, 3.647, 3.654 E 

3.657/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE SEGURANÇA PÚBLICA; OFÍCIOS NºS 1.188, 

1.189, 1.190, 1.191, 1.192, 1.193 E 1.194/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE CULTURA, 

ESPORTE E LAZER; OFÍCIOS NºS 1.441 E 1.523/2021, DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

CÁCERES; OFÍCIOS NºS 439, 721, 728, 729, 730, 731, 732, 733, 734, 735, 736, 737, 738, 739, 

740, 745, 746, 747, 748, 749, 750, 1.751, 1.752, 1.755, 1.758, 1.759, 1.760, 1.761, 1.762, 1.765, 

1.766, 1.769, 1.772, 1.775, 1.777, 1.778, 1.779, 1.780, 1.781, 1.783, 1.784, 1.785, 1.787, 1.788, 

1.790, 1.791, 1.792, 1.793, 1.794, 1.795, 1.797, 1.798, 1.799 E 1.800/2021, DA SECRETARIA DE 
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ESTADO DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA; MT/RI 2021102000927 E 2021102000928, 

DA OI; OFÍCIO Nº 1.079/2021, DO TRIBUNAL DE CONTAS, ENCAMINHANDO 

BALANCETES; OFÍCIO Nº 489/2021, DA OAB; OFÍCIO Nº 749/2021, DA SECRETARIA DE 

ESTADO DE FAZENDA; OFÍCIO Nº 2.697/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE MEIO 

AMBIENTE; OFÍCIOS NºS 2.197, 2.619, 2.621 E 2.627/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO 

DE SAÚDE; NOTA RECOMENDATÓRIA Nº 03/2021, DO CONSELHO ESTADUAL DE 

DIREITOS HUMANOS; OFÍCIO Nº 475/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE  

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO; OFÍCIO Nº 2.687/2021, DO MINISTÉRIO DE 

INFRAESTRUTURA; OFÍCIO Nº 139/2021, DA AGÊNCIA NACIONAL DO PETRÓLEO, GÁS 

NATURAL E BIOCOMBUSTÍVEL; OFÍCIO Nº 13.744/2021, DO DEPARTAMENTO 

NACIONAL DE INFRAESTRUTURA DE TRANSPORTE; OFÍCIOS NºS 717 E 2.332/2021, DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ; OFÍCIO Nº 479/2021, DA SECRETARIA DE 

ESTADO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INOVAÇÃO; NOTA DE APOIO À APROVAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI Nº 862/2021, DO CENTRO DE APOIO OPERACIONAL DE DEFESA 

DOS DIREITOS HUMANOS; OFÍCIO Nº 1.106/2021, DA PROCURADORIA-GERAL DE 

JUSTIÇA; OFÍCIO Nº 626/2021, DA CASA CIVIL; OFÍCIO Nº 225/2021, DO GABINETE DO 

DEPUTADO DR. EUGÊNIO; MEMORANDO Nº 43/2021, DO GABINETE DO DEPUTADO 

JOÃO BATISTA; MEMORANDO Nº 335/2021, DO GABINETE DO DEPUTADO GILBERTO 

CATTANI; OFÍCIO Nº 382/2021, DO INSTITUTO DE TERRAS DE MATO GROSSO; OFÍCIO 

Nº 190/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO PARCIAL AO 

PROJETO DE LEI Nº 449/2021; OFÍCIO Nº 201/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, 

ENCAMINHANDO A MENSAGEM Nº 197/2021; OFÍCIO Nº 208/2021, DO GOVERNO DO 

ESTADO, ENCAMINHANDO A MENSAGEM Nº 203/2021; OFÍCIO Nº 209/2021, DO 

GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO A MENSAGEM Nº 204/2021.) 

O SR. 1º SECRETÁRIO (DELEGADO CLAUDINEI) - É só por hoje, senhor 

Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Muito obrigado, Deputado 

Claudinei, pela leitura do Expediente.  

Quero saudar aqui as professoras que se encontram nas galerias, sejam bem-

vindas, esta Casa é nossa.  

 

(SEGUNDA PARTE - APRESENTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Encerrado o Pequeno Expediente, 

nós passamos para a segunda parte. Deputados inscritos, Deputado Gilberto Cattani... (PAUSA) 

Deputados que queiram fazer a inscrição para o Pequeno Expediente, inscrições abertas.  

O SR. GILBERTO CATTANI -  Obrigado, senhor Presidente.  

Boa tarde a todos.  

Senhor Presidente, só venho até a frente para colocar aqui um projeto de lei, 

senhor Presidente, que dispõe sobre a responsabilidade por danos colaterais à vida e à saúde àqueles 

que exigirem vacina contra a covid-19 dos seus subordinados no âmbito do Estado de Mato Grosso 

e dá outras providências.  

Senhor Presidente, quando uma pessoa é cerceada da sua liberdade no seu 

ambiente de trabalho e o seu empregador a obriga a tomar uma vacina que ela não queira tomar, é 

mais do que justo que essa pessoa seja responsabilizada se porventura houver algum dano colateral 

pela vacina que essa pessoa tomou, seja um órgão público, seja uma empresa privada, nós prezamos 

pela liberdade das pessoas. Então, nós sabemos que nem o Governo Federal, que comprou a vacina, 
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é responsável pelos efeitos colaterais, porque o próprio laboratório que produz a vacina também não 

é responsável, não se responsabiliza pelos efeitos colaterais. Então, estamos propondo essa lei e 

espero a compressão de todos os parlamentares. 

Muito obrigado, Presidente. 

É somente isso.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Próximo inscrito, Deputado Wilson 

Santos.  

Deixo sobre a mesa um projeto de lei que dispõe sobre a cessão onerosa do direito 

de nomear estabelecimentos, instalações, equipamentos, edificações, espaços ou eventos públicos da 

administração pública direta e/ou indireta. 

Apresento projeto de lei que dispõe sobre a garantia do acesso e a fruição dos 

serviços de emergência e de utilidade pública, por meio telefônico, nas áreas rurais do Estado de 

Mato Grosso; e outro projeto de lei que dispõe sobre controle e condições para a comercialização de 

raticidas e demais rodenticidas por estabelecimentos localizados no Estado de Mato Grosso. Isso 

aqui tendo em vista o aumento exagerado de suicídios por este veneno. 

Concedo o título de Cidadã Mato-Grossense à senhora Maria Cristina Domingues 

Barros, professora e diretora da escola Ana Maria do Couto, aqui no CPA II na nossa capital. 

Apresento requerimento em que eu solicito a retirada do Projeto de Lei nº 

649/2019, de minha autoria; faço um requerimento aqui também endereçado a Sua Excelência, o 

governador Mauro Mendes Ferreira, com cópia ao senhor Gilberto Figueiredo, secretário de Estado 

de Saúde: por qual motivo o repasse de incentivo do estado para a Santa Casa de Misericórdia de 

Rondonópolis, referente aos meses de agosto e setembro, estão atrasados; quando serão 

regularizados; quantos pacientes de cirurgia eletiva em Rondonópolis estão na fila aguardando a vez 

e não fizeram a cirurgia por falta de repasse.  

Apresento uma moção de pesar, senhor Presidente, pelo falecimento do coronel 

Aloysio Metello, essa moção vai endereçada aos seus familiares e amigos. Aloysio Metello foi 

coronel da Polícia Militar de Mato Grosso, morreu no último dia 17, aos 73 anos, por complicações 

da covid. O coronel esteve internado por 23 dias em um hospital em Várzea Grande. Então, eu 

proponho essa moção de pesar a seus familiares e amigos; também outra moção de pesar aos 

familiares e amigos do vereador por Juara, Pedro Francisco Cobo; mais uma... desta feita uma 

moção de aplausos endereçada ao judoca Davi Moura - mais dois minutinhos. O judoca campeão 

pan-americano 2015 e número 1 do ranking mundial entre 2015 e 2017, Davi Moura, anunciou a sua 

aposentadoria dos tatames. O atleta é cuiabano, pontuou que se inspirou no seu pai, que foi também 

medalhista pan-americano, e Davi Moura integrou a seleção brasileira de judô, de 2010 até 2021, 

durante 11 anos, e ele resolveu aposentar-se e vai trabalhar agora em um projeto comunitário, com 

crianças carentes; uma moção de aplausos à dona Maria Lygia de Borges Garcia pelo lançamento de 

mais um livro, desta feita, E conto o que me contaram, pela editora Entrelinhas, um abraço à ex-

primeira-dama do estado, viúva do governador José Garcia Neto.  

Encaminho moção de aplausos também ao prefeito de Cuiabá, à senhora Carlina 

Maria Rabello Leite, secretária municipal de Esporte, Lazer e Cultura, ao senhor José Arlindo do 

Carmo e ao Luís Carlos Nigro, organizadores da 87ª edição do Campeonato Brasileiro de Xadrez 

masculino e 60ª edição de xadrez feminino, realizado recentemente em Cuiabá, foi um sucesso, 

bateu recorde de participação; também faço aqui uma moção de pesar aos familiares e amigos do 

saudosíssimo garçom Elismar José de Barros, popular Pacu, conhecido pelo bom humor em atender 

os frequentadores dos restaurantes por onde trabalhou; Pacu morreu nesta terça-feira, aos 73 anos, 

vítima de complicação em uma cirurgia de hérnia. O velório será hoje à noite e o sepultamento 
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amanhã. Então, a quem conheceu o Pacu na peixaria Popular e recentemente estava aqui na 

churrascaria Boi Grill; e uma moção também de pesar pelo falecimento do empresário Bruno 

Galindo Placheski, jovem que foi fulminado ontem por um infarto aos 39 anos de idade na capital. 

E, por último, deixo uma indicação ao prefeito interino José Roberto Stopa, com 

cópia ao secretário Raul Fritz, da pasta de obras, demonstrando a necessidade de manutenção na 

caixa d'água da comunidade rural Vila Formosa em Cuiabá.  

Próximo inscrito, Dr. João José.  

Com a palavra, o Dr. João José... Vou passar direto para o Deputado Sebastião 

Rezende. E está se inscrevendo também o Deputado Paulo Araújo.  

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Senhor Presidente, eu cumprimento Vossa 

Excelência, cumprimento os demais Deputados, senhora Deputada, todos os servidores da Casa; 

àqueles que prestigiam a sessão, os nossos cumprimentos, telespectadores da TV Assembleia, 

ouvintes da rádio Assembleia, os nossos cumprimentos.  

Trago aqui, senhor Presidente, uma moção de pesar pelo falecimento de uma 

pessoa muito amiga e com história no município de Rondonópolis, a senhora Adelice Lopes 

Fontoura; a dona Adelice, como sempre chamamos, foi casada com um pioneiro do município de 

Rondonópolis, o senhor William Cândido de Moraes, e teve uma história realmente marcante ali no 

município. Ela, sempre muito solícita, foi uma das responsáveis pela construção do hospital 

psiquiátrico Paulo de Tarso, trabalhou muito para que esse hospital pudesse ser construído no 

município e atuou muito fortemente na área social. Ela deixa consternados todos os seus amigos e as 

pessoas que a conheceram e deixa os filhos Lilian Maria de Moraes, Jurandir Augusto de Moraes e 

Augusto de Moraes Neto. São amigos a quem eu quero externar as minhas condolências, aos três 

filhos, e também aos treze netos, sete bisnetos, um tataraneto, que a dona Adelice Fontoura deixa. 

Então, a todos os amigos e familiares ficam as nossas condolências.  

E quero também, senhor Presidente, aproveitar este momento e dizer que nós 

tivemos a satisfação de receber aqui no gabinete algumas pessoas, alguns companheiros, buscando 

amparo junto ao Incra no sentido de viabilizar recursos para investimentos em quatro assentamentos. 

Nós estamos também passando à Mesa essas solicitações e essas indicações e tem sido o nosso 

clamor muito forte, senhor Presidente, para que o Incra nacional possa ver o nosso estado de forma 

diferenciada. Então, fica aí a nossa solicitação.  

Muito obrigado, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Muito obrigado, Deputado. 

O próximo inscrito, Dr. João José; em seguida, Paulo Araújo, Janaina Riva, Lúdio 

Cabral e Claudinei Lopes, e está se inscrevendo também o Deputado Valdir Barranco.  

O SR. DR. JOÃO - Senhor Presidente, primeiro-secretário, Deputado Claudinei, 

caros colegas, nossa querida Deputada Janaina Riva, plateia que nos assiste, TV e rádio Assembleia.  

Eu queria falar, senhor Presidente, sobre as nossas estradas em Tangará da Serra, 

que foi feita uma concessão e que da região de Barra do Bugres até Nova Olímpia voltou ao que era 

no passado: muito buraco. Mas, felizmente, sábado, eu estava indo para Tangará, a empresa já está 

começando a mexer. E hoje tivemos em contato com a empresa Via Brasil, e eles já estão arrumando 

um setor lá que é o mais crítico.  

Então, eu queria agradecer a essas pessoas, porque normalmente a população, 

Deputado Wilson Santos, cobra de nós, os Deputados da região.  

Então, graças a Deus estão voltando as atividades, e logo, logo, apesar da 

concessão, nós vamos ter uma estrada que flui muito bem.  
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Outra coisa, Deputado, o nosso prefeito lá, que é do seu partido, o seu amigo 

pessoal, o senhor Vander Masson, não está medindo esforços para resolver o problema da água em 

Tangará, que é um problema crônico de mais de trinta anos, está trabalhando com afinco, chamou a 

sociedade organizada numa reunião domingo à noite, essa sociedade organizada está marcando uma 

reunião com o Ministério Público Estadual - por causa do terreno, né? - para facilitar a vida das 

pessoas.  

E outro é o terreno do hospital regional, que o nosso prefeito Vander Masson, mais 

uma vez, está trabalhando com muito afinco, com muita dificuldade, mas está no caminho certo. Eu 

quero parabenizar aqui o nosso prefeito Vander Masson por essas duas situações: o hospital regional 

e a água em Tangará da Serra.  

Por hoje é só, encerro aqui, senhor Presidente. 

Um grande abraço e uma boa sessão a todos.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Parabéns ao Dr. João José. Fico feliz 

em saber que Vossa Excelência tem tido essa excelente relação com o prefeito Vander Masson. É 

importante o seu apoio.  

Próximo inscrito, Deputado Paulo Araújo; em seguida, Deputada Janaina Riva, 

Lúdio Cabral e Valdir Barranco; são os próximos inscritos.  

O SR. PAULO ARAÚJO - Boa tarde, nobre Presidente Deputado Wilson, 

cumprimento os nobres Deputados, em nome da nossa companheira amiga Janaina Riva, servidores 

da Casa, imprensa, profissionais aposentados que estão aqui conosco, enfim, todos que nos 

acompanham pela TV e rádio Assembleia. Contem conosco, a luta continua, a construção do projeto 

é no coletivo pelos aposentados e pensionistas do Estado de Mato Grosso.  

Deputado Wilson, eu fiz questão de fazer o uso da palavra no Pequeno Expediente, 

porque hoje tem um projeto extremamente importante, que é uma mensagem do Governo do Estado. 

O Estado de Mato Grosso encabeça o pioneirismo, que é o teletrabalho para os servidores públicos 

do Estado de Mato Grosso, Deputado Lúdio. É um projeto extremamente importante, nós aqui na 

Assembleia Legislativa, em quase todo o período da pandemia da covid, nós trabalhamos a 

distância, com teletrabalho, e, cá para nós, rendemos muito mais em termos de produtividade do que 

de forma presencial.  

Então, eu gostaria, Cattani e nobres Deputados, que pudéssemos aprovar esse 

projeto. Eu, por exemplo, sou a favor de uma emenda que suprime o artigo 7º da mensagem que 

trata do teletrabalho, mas é extremamente importante, Deputado Botelho, a gente aprovar essa nova 

metodologia de trabalho que está sendo proposta pelo Governo do Estado de Mato Grosso. E há uma 

expectativa muito grande dos servidores públicos do estado na aprovação do teletrabalho.  

Então, quero aqui pedir, Deputado Wilson, Deputada Janaina, Deputado Claudinei, 

Deputado Dr. João e os Deputados que estão à distância, no teletrabalho, que possam dar esse voto 

de apoio à mensagem do governo que trata do teletrabalho.  

Então, conto com todos vocês. No momento da discussão do projeto eu vou voltar 

aqui para reiterar o pedido de apoio. 

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Muito bem, Deputado Paulo Araújo. 

Próximo inscrito, Deputado Lúdio Cabral; em seguida, Claudinei Lopes, Valdir 

Barranco e Deputada Janaina Riva.  

O SR. LÚDIO CABRAL - Presidente, primeiro, boa tarde a todas as pessoas que 

estão nos acompanhando, as meninas aposentadas e pensionistas do estado, sempre mobilizadas aqui 

conosco agora no debate da lei orçamentária anual. Eu estou apresentando um conjunto de 
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indicações, uma moção de aplausos à Federação de Órgãos para Assistência Social e Educacional, 

que é a Fase; e apresentando, senhor Presidente, um requerimento, e vou discuti-lo com cuidado 

quando ele for apreciado, pedindo à Mesa Diretora que faça a devolução do projeto de lei 

orçamentária anual para 2022 ao governador, para que ele proceda à adequação da estimativa de 

receita para o ano de 2022.  

Nós estamos, desde 2019, votando leis orçamentárias que subestimam a receita. E 

a proposta de lei orçamentária 2022, que chegou a esta Assembleia, desconsidera cinco bilhões de 

reais em receitas que serão realizadas no ano de 2022. E o governo precisa corrigir isso para que não 

votemos uma lei fictícia que trabalha com uma estimativa de receita que não será a real.  

Bom, além disso, eu prossigo, e aí eu chamo a atenção dos colegas Deputados, eu 

prossigo no esforço de coleta de assinaturas para um requerimento de dispensa de pauta, nós 

precisamos de, no mínimo, oito assinaturas, para acelerar a tramitação de um projeto de decreto 

legislativo que eu apresentei já há três semanas com o objetivo de sustar os efeitos, de anular o edital 

do processo seletivo simplificado para contratos temporários que a Seduc pretende realizar no dia 12 

de dezembro. Hoje, dia 23, inclusive é o último prazo para realização das inscrições para esse 

processo seletivo que está carregado de ilegalidades. Já apresentei denúncia ao Ministério Público 

Estadual, que está tratando dessa pauta, já ingressei com uma ação judicial pedindo a anulação do 

processo seletivo e também, aqui no Legislativo, apresentei esse projeto de decreto legislativo que, 

se aprovado com treze votos, quando vier ao plenário, anulará o edital para que a Seduc possa 

corrigir esse erro e realizar a seleção dos profissionais interinos no modelo do processo de atribuição 

simplificado, o PAS, que faz contagem de pontos, que considera a realidade...  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais um minuto, Deputado.  

O SR. LÚDIO CABRAL - ...da educação indígena, da educação no campo, da 

educação em cada um dos municípios, porque a porta de entrada para o processo seletivo é a escola 

onde o interino atua já há cinco, há dez, há quinze, há vinte, há vinte e cinco anos no estado, e não 

esse processo seletivo que a Seduc pretende fazer, que desconsidera todas as especificidades da 

educação... Inclusive, Deputado Wilson, a situação das pessoas surdas, que precisam ter uma prova 

adaptada à sua condição; ao tema dos intérpretes de libras, que os critérios adotados nesse processo 

seletivo são inadequados, porque todos têm nível superior e precisam ser selecionados como 

profissionais de nível superior; o professor de biologia surdo precisa da aplicação da prova com... 

(TEMPO ESGOTADO)  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Por gentileza, mais um minuto.  

O SR. LÚDIO CABRAL - O professor de biologia, de história, de matemática, 

que é pessoa surda, precisa de um intérprete de libras para realizar a prova, porque essa 

especificidade precisa ser reconhecida.  

Nós precisamos tirar um erro absurdo que é o impedimento de contratação de 

pessoas de grupo de risco para a covid-19.  

Então, não há outro caminho a não ser anularmos esse edital. Agora, o tempo corre 

contra a anulação, hoje é prazo final para as inscrições, dia 12 é a realização da prova e a 

Assembleia pode, chamo a atenção mais uma vez dos Deputados, a Assembleia pode anular esse 

edital... (TEMPO ESGOTADO)   

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Ok, Deputado Lúdio, muito obrigado. 

Próximo inscrito, Deputada Janaina Riva... já está em condições? Deputada, ok? 

Deputada Janaina; em seguida, Delegado Claudinei e Valdir Barranco.  

A SR.ª JANAINA RIVA - Presidente Wilson Santos, boa tarde a Vossa 

Excelência, boa tarde a todos os colegas.  
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Quero cumprimentar aqui as nossas queridas aposentadas da educação, ex-

professoras que já contribuíram, e muito, para o Estado de Mato Grosso. Quero agradecer a presença 

de vocês e já dizer que hoje estou apresentando um requerimento que busca exatamente saber quais 

são os impactos... com o presidente do MTPrev, a diretoria de finanças, para que envie a este Poder 

as informações da alíquota vigente dos possíveis desdobramentos, porque nós corrigimos neste ano 

pela metade a aposentadoria dos servidores que recebem até o teto do INSS. Nós corrigimos pela 

metade, a Assembleia fez isso, e nós queremos avançar até o teto para contemplar essas servidoras 

que já contribuíram, e muito, para o Estado de Mato Grosso. Com a recuperação econômica do 

estado, é uma questão de justiça nós isentarmos 100% daqueles que ganham até o teto do INSS.  

Então, eu estou fazendo o requerimento de informações, querendo saber qual seria 

o impacto financeiro para que nós possamos fazer as tratativas necessárias com o Governo do 

Estado.  

Eu também estou apresentando, senhor Presidente, um requerimento de 

convocação ao secretário de Saúde, Gilberto Figueiredo, para que ele traga explicações referentes à 

realização do processo seletivo sem a devida publicidade no Estado de Mato Grosso e sobre os 

eventuais descumprimentos dos termos expressos no Tac 001/2019, firmado com o Ministério 

Público de Mato Grosso; assinam comigo o Deputado João Batista, o Deputado Lúdio Cabral e o 

Deputado Paulo Araújo.  

Nós queremos, Presidente Wilson Santos, Deputado Botelho, transparência com 

relação a esse processo seletivo de quase mil pessoas, que está sendo feito pela Secretaria de Saúde. 

Nós temos denúncias gravíssimas de que existem servidores que estão sendo exonerados para que 

possam ser contratados apadrinhados políticos, e isso nós não vamos permitir aqui na Assembleia 

Legislativa.  

Então, nós queremos que o secretário venha até aqui e fiz questão dessa vez de 

fazer em formato de convocação, porque da última vez nós fizemos um convite e o secretário não 

compareceu. É por isso que está em formato de convocação.  

Além disso, Presidente, eu quero lamentar aqui o falecimento do vereador de Salto 

do Céu, vereador Tiago, que infelizmente faleceu vítima de um acidente automobilístico... (TEMPO 

ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais um minuto, por gentileza. 

A SR.ª JANAINA RIVA - Para concluir, Presidente, também lamentar aqui o 

falecimento, também vítima de um acidente de moto, do querido amigo Pedro Cobo, que foi ex-

vereador de Juara, chegou a ser candidato a prefeito de Juara, era uma grande liderança, um 

empresário e um dos pioneiros da nossa cidade; e também uma moção de pesar pelo falecimento do 

nosso querido amigo, o Pacu, que era um querido de todos nós aqui da Assembleia, trabalhava ali na 

Boi Grill, e deixava os nossos almoços mais bem-humorados, divertidos, com a sua alegria e 

felicidade de viver.  

Era isso, Presidente. 

Muito obrigada.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Muito bem, Deputada Janaina. 

Próximo inscrito, Deputado Delegado Claudinei; em seguida, Valdir Barranco.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Senhor Presidente, colegas Deputados, 

sociedade de Mato Grosso que nos acompanha, quero trazer aqui várias indicações, senhor 

Presidente, lá da última visita que a gente teve agora no nortão, visitando lá, e essas demandas são 

de Matupá e Nova Guarita... e Guarantã do Norte também tem uma aqui. Então, são várias 

indicações aqui, onze indicações que foram apresentadas em uma reunião importante, produtiva, que 
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a gente teve com os vereadores na Câmara Municipal de Matupá, o vereador Marcos Icassatti, a 

Júlia, o Samuel José, o Carmilton Lopes, José Louredo e Douglas Picotte. Então, são onze 

indicações que esses vereadores nos apresentaram: construção de praça com playground, construção 

de ciclovias, pavimentação das travessias, de passarelas, aquisição de ônibus para atender a 

associação da terceira idade, implantação do programa academia da saúde, patrulha mecanizada para 

atender as famílias da gleba Padovani, instrumentos musicais para a fanfarra, um veículo utilitário 

minivan para atender a Secretaria de Saúde, vinte poltronas hospitalares para atender o hospital 

municipal de Matupá, recursos financeiros para a demanda da rede de saúde, perfuração de poços 

artesianos para atender a população dos projetos de assentamentos São José União e Padovani. 

(O SR. MAX RUSSI ASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Claro que a gente vai analisar a possibilidade 

de mandar emendas, mas estamos fazendo as indicações, quem sabe para o Governo do Estado 

ajudar. O vereador Elizandro dos Santos Soares, lá de Matupá, apresentou duas indicações para 

realizar a ampliação do prédio onde está instalada a 2ª Companhia da Polícia Militar e a construção 

de uma praça com playground e academia ao ar livre, lá na quadra de areia, nos projetos de 

assentamento São José União e Padovani, também em Matupá.  

O diretor da escola Albert Einstein, de Guarantã, senhor Daniel Antônio, pediu a 

iluminação da quadra de areia e pintura da quadra poliesportiva. E o diretor da escola estadual Fábio 

Caires também pede a reforma e adequação para atendimento dos alunos da escola estadual lá de 

Guarantã; e o Conselho Comunitário de Segurança, o Conseg lá de Nova Guarita, através de seus 

representantes, pede aquisição de câmeras de videomonitoramento para serem instaladas lá no 

município.  

É só, Presidente. 

Obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Próximo inscrito, Deputado Valdir 

Barranco.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Senhor Presidente, nobres pares, os aposentados, 

aposentadas que tanto deram a este estado e que acompanham esta sessão, a nossa querida rádio 

Assembleia, TV Assembleia, todos e todas que nos acompanham.  

Quero apresentar aqui, senhor Presidente, um projeto de lei que dispõe sobre o 

piso salarial dos profissionais da assistência social no Estado de Mato Grosso; um projeto de lei que 

institui a semana estadual de mobilização dos homens pelo fim da violência contra as mulheres, a 

campanha laço branco no Estado de Mato Grosso.  

Alguns requerimentos também. Requerimento ao senhor governador do Estado de 

Mato Grosso, a fim de solicitar cópias dos diplomas falsos que o senhor governador tem citado em 

suas entrevistas em relação à contratação de professores interinos.  

Quero aqui dizer que nós estamos na luta contra o edital 008, pela derrubada desse 

edital, que por si só tem argumentos suficientes para que seja derrubado. Eu já protocolei uma 

denúncia no Ministério Público, na Procuradoria-Geral de Justiça, na semana passada voltei lá para 

protocolar um ofício complementar com mais informações relevantes para que o procurador José 

Antônio Borges possa ingressar na Justiça pela derrubada do edital 008. E o governador tem falado 

aos quatro cantos do estado que o seletivo vai ser necessário porque havia muitos diplomas falsos.  

Então, o que é que ele estava fazendo que até agora não tomou providências com 

relação a quem falsificou esses diplomas? Então, estou requerendo cópias dos diplomas falsos que 

ele tem falado para saber se isso é verdade ou é fake news.  
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Apresento um requerimento de audiência pública para discutir “homens pelo fim 

da violência contra as mulheres”. A audiência deve ser realizada no dia 09 do mês de dezembro, às 

14 horas; uma indicação ao senhor governador de Mato Grosso e à excelentíssima secretária, 

solicitando cadeiras de rodas, material para próteses e outros materiais para o Cridac, que está em 

situação de vulnerabilidade, abandonado; uma indicação ao governador, solicitando apoio na 

intermediação da negociação das terras de Furnas, situadas no município de Alto Paraguai, com a 

concordância já expressa de Furnas - Eletrobrás, em fazer a doação de terras para 180 famílias que 

lá vivem. 

E uma moção de aplausos pelo 60º aniversário da Fase - Federação de Órgãos para 

Assistência Social e Educacional. 

Muito obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Para o uso da fala, Deputado Thiago Silva. 

(PAUSA) Thiago Silva.  

O SR. THIAGO SILVA - Senhor Presidente, nobres colegas Deputados, Deputada 

Janaina, eu quero aqui de forma especial cumprimentar todas as professoras aposentadas que estão 

aí na galeria da Assembleia Legislativa, em nome da minha amiga Cida Müller, aqui de 

Rondonópolis, e dizer que estamos juntos nessa luta para que seja feita a correção de algumas 

situações que foram feitas na reforma da previdência e, sem sobra de dúvidas, nós temos que 

corrigir essas injustiças o mais rápido possível. 

Senhor Presidente, eu estou aqui fazendo algumas indicações. A primeira 

indicação é para o chamamento de classificados do Detran do Estado de Mato Grosso. Nós temos aí 

um concurso que está prestes a vencer, e nós temos uma demanda muito grande por novos 

profissionais para atender os postos do Detran em todo o Estado de Mato Grosso. Eu recebi aqui 

alguns ofícios dos servidores daqui de Rondonópolis, então fica aqui a nossa indicação e vamos 

trabalhar para que o governo possa atendê-la.  

Estamos apresentando também a indicação para a instalação de rede elétrica e rede 

de iluminação pública em algumas comunidades rurais aqui do município de Poxoréu; também a 

regularização da rede de iluminação pública... implantação, melhor, do miniestádio Rosaldo 

Almeida, no município de Guiratinga; aquisição de um veículo de ambulância, UTI móvel, para 

atender o município de Nova Brasilândia; e também a aquisição de uma cozinha multifuncional para 

atender a Associação de Agricultoras Familiares Pérolas do Cerrado do município de Rosário Oeste.  

Também estamos aqui apresentando uma moção de aplausos à rede de apoio aos 

amigos, familiares e pessoas com esquizofrenia e demais doenças mentais. É um grupo que nós 

criamos aqui no município de Rondonópolis, de voluntários, de psicólogos, de psiquiatras, de 

assistentes sociais, que está atendendo aí várias pessoas que sofrem de esquizofrenia, e também 

amigos e familiares.  

Então, todos esses voluntários têm feito um trabalho brilhante aqui no município, 

por isso que nós estamos apresentando essa moção de aplausos aqui em consideração a todo o 

trabalho que cada um tem desenvolvido aqui no município de Rondonópolis e toda a região sudeste.  

Muito obrigado, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Para o uso da fala, Deputado Carlos 

Avallone.  

O SR. CARLOS AVALLONE - Senhor Presidente, senhores Deputados, Deputada 

Janaina, é com muito pesar que eu apresento uma moção de pesar, me parece que o Wilson e a 

Janaina já apresentaram também... do nosso amigo, garçom Pacu, o Elismar José de Barros. Pacu fez 

a história de muitos bares, mas principalmente da peixaria Popular, onde nos atendeu com carinho, 
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brincando, era um brincalhão de marca maior, uma pessoa diferenciada e diferente. Então, eu fiquei 

sabendo hoje do seu falecimento e fica aqui o nosso reconhecimento pelo belíssimo trabalho que ele 

fez de uma vida toda. Ao Pacu... os meus sentimentos.  

Senhor Presidente, colegas, foi aberta agora à tarde uma feira de produtos de 

energia solar, hoje, lá no centro de eventos da Acrimat. Eu estive lá representando a própria 

Assembleia, participamos da abertura, e apesar de todos os embates que nós tivemos aqui, há um 

reconhecimento do setor pelo trabalho que esta Assembleia fez desde a 631, e em todas as leis que 

aprovamos, a maioria delas, ou quase a totalidade, por unanimidade, sempre defendendo o avanço 

da energia solar.  

Hoje, Deputado Botelho, Deputado Max, Cuiabá é a primeira capital do Brasil em 

energia solar, e Mato Grosso é o quarto estado do Brasil em energia solar. E muito disso se deve às 

ações desta Assembleia Legislativa e do trabalho que foi desenvolvido aqui. O sindicato de energia 

visitou todos os gabinetes em junho, julho, de 2019. E nós todos votamos favoravelmente a não ter 

incidência de ICMS, vamos continuar lutando, esta Casa, para que isso seja uma realidade 100%. 

Mas há o reconhecimento de muitos... milhares de empregos que estão sendo gerados no estado.  

Hoje também é o dia do engenheiro eletricista, engenheiro elétrico, e queremos 

fazer uma homenagem a todos os engenheiros do Estado de Mato Grosso, do Brasil, que hoje 

comemoram o seu dia; eu também, como engenheiro civil, quero prestar as minhas homenagens a 

essa categoria tão importante.  

Estou fazendo também algumas indicações aqui a pedido do vereador Isaías, de 

Várzea Grande, e depois a gente faz esses tratamentos.  

Obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Próximo inscrito, Deputado João Batista; 

últimos inscritos, Deputado Xuxu Dal Molin, Deputado Valmir Moretto e Deputado Elizeu. 

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN - Senhor Presidente, Deputado Max 

Russi, senhores Deputados e Deputada Janaina, quero cumprimentar todos que nos assistem pela TV 

Assembleia, nos ouvem pela rádio Assembleia, cumprimentar aqui todos que estão nas galerias, a 

professora Cleci e todos os aposentados que peregrinam por aqui. Eu recebi, professora, já o seu 

pedido de agenda, estamos à disposição, e parabenizo aqui os colegas parlamentares que vêm há 

muito tempo batendo duro em cima dessa pauta, vamos fazer justiça para eles aí.  

(O SR. CARLOS AVALLONE FALA COM O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN FORA DO 

MICROFONE.) 

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN - E o Deputado Carlos Avallone está se 

desculpando aqui de não ter cumprimentado as senhoras aí. É um gentleman.  

Quero aqui, Presidente, apresentar algumas indicações, iniciar com algumas 

indicações, aqui primeiro à Secretaria de Tecnologia e Inovação - Seciteci, à empresa de telefonia 

Vivo, da necessidade de instalação de receptor de sinal telefônico no distrito de Colônia Couto 

Magalhães, no município de Ribeirãozinho; também uma indicação aqui ao secretário de Segurança 

Pública e à Secretaria de Administração Penitenciária Adjunta, da necessidade de disponibilizar uma 

caminhonete para atender a cadeia pública de Vila Rica; também ao secretário de segurança pública, 

ao diretor-geral da Polícia Civil, da necessidade de disponibilizar dois drones para atender a 

delegacia regional de Confresa; e ainda à Secretaria de Infraestrutura e Logística, da necessidade de 

disponibilizar equipamentos para limpeza urbana, visando atender o município de Alta Floresta.  

Ainda fazemos aqui uma indicação à Secretaria de Assistência Social, da 

necessidade de disponibilizar um veículo popular para atender a Secretaria Municipal de Assistência 

Social de Bom Jesus do Araguaia; também aqui à Secretaria de Saúde a indicação para que possa 
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disponibilizar um aparelho de ultrassonografia para atender o município de Lambari d’Oeste; e 

ainda à Secretaria de Agricultura Familiar, da necessidade de disponibilizar uma bomba 

pulverizadora, uma roçadeira hidráulica e um vicon para atender a Associação de Pequenos 

Produtores Rurais da gleba Manah, no município de Canabrava do Norte.  

Eu quero apresentar aqui moções de aplausos a todos os colaboradores do posto de 

vacinação contra a covid-19 da Assembleia Legislativa, na pessoa da gerente de saúde, a Ivana; 

fizeram um excelente trabalho, foi muito elogiado, e deixo aqui na pessoa da Ivana os nossos 

parabéns a toda a equipe; também moções de aplausos ao senhor Wagner Queiroz, que é vice-

presidente do Sindicato de Servidores do Sistema Nacional de Auditoria do Sus, Sinasus, pelo 

trabalho realizado aqui no estado. 

E moções de pesar, duas moções de pesar: pelo falecimento do coronel PM 

Aloysio Metello e também o nosso amigo Elismar, mais conhecido como Pacu. Pacu, que todos os 

dias de manhã, inclusive mandava mensagens para gente, mensagens de bom dia, mandava aquelas 

mensagens cristãs. E eu mandei ainda essa semana, semana passada, uma mensagem, fiquei sabendo 

que ele estava internado, estivemos lá no restaurante, falaram, entramos em contato, e ele falou que 

estava internado, mas provavelmente poderia pedir o nosso auxílio aí. Infelizmente não chegou esse 

auxílio a tempo, ele acabou piorando o estado, ficou internado no hospital e hoje foi a óbito o nosso 

amigo Pacu... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Para o uso da fala, Deputado Xuxu Dal 

Molin.  

O SR. XUXU DAL MOLIN - Muito boa noite, Presidente Max, Secretário 

Botelho, Deputada Janaina, todos os colegas, Deputados estaduais, cidadãos, em especial as 

aposentadas da educação, servidores, cidadãos que nos acompanham pela TV e rádio Assembleia.  

Eu estou retornando de Sinop, estivemos no I Encontro Nacional de Segurança 

Rural, eu quero parabenizar aqui o sindicato rural de Sinop, o município, em nome do Dilmar, 

estivemos lá representando a Assembleia, juntamente com o secretário Bustamante, e toda a equipe 

do secretário nacional de Segurança Pública, Paim, e o Ministério de Segurança.  

Nós temos muitos avanços em Mato Grosso, com a implantação do patrulhamento 

rural, vamos indicar a ampliação, quero parabenizar o Governo do Estado, a Assembleia, que vem 

dando todo o apoio, Max, à segurança pública, não só na questão das viaturas, dos armamentos. 

Ainda na época do falecido, saudoso Evane, coronel Evane, a gente teve todo o apoio do Presidente 

Botelho, levamos essa indicação para que a gente tivesse apoio, para que todas as forças de 

segurança tivessem sua Glock, colocamos emendas aí para os uniformes, monitoramento eletrônico, 

que está chegando com força, a integração das polícias, ela está acontecendo, falamos lá da base de 

Cáceres e, se Deus quiser, Max, com o apoio da Mesa, da Assembleia, e Governo do Estado, 

município, nós vamos implantar uma base no aeroporto regional de Cáceres; e também cobramos do 

Governo Federal que libere o quanto antes o helicóptero para a PRF, que já foi comprado, já está nas 

mãos do Governo Federal, e ainda quando nós fomos deputado federal, em 2017, colocamos no 

orçamento de 2018, junto com a bancada federal, para que esses helicópteros fossem adquiridos.  

Então, foi um grande evento em Sinop, vai continuar até depois de amanhã, e eu 

quero parabenizar todos, as forças de segurança. É muito importante a segurança em um todo, mas 

principalmente no interior, que é onde, principalmente o pequeno produtor, o sitiante, estão levando 

o pão nosso de cada dia para as nossas mesas, e precisam de mais segurança... (TEMPO 

ESGOTADO) 

O SR. XUXU DAL MOLIN - Eu parabenizo também toda a equipe que está aí 

apoiando a implantação do hospital de câncer de Barretos, o hospital de amor. Nós estivemos lá, 



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 70ª SESSÃO ORDINÁRIA (REMOTA) DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 19ª LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 23 DE NOVEMBRO DE 2021, ÀS 17H. 

 

Pág. 12 - Secretaria de Serviços Legislativos 

Max, visitando o início já das atividades, e também as obras do hospital. É muito importante que a 

Assembleia ajude, a bancada federal, a obra já está bem adiantada e faltam alguns equipamentos. É 

muito importante, a gente vem apoiando o hospital de câncer de Mato Grosso, que faz um grande 

trabalho, e aqui no interior, toda a região de Mutum para cima aqui, já está sendo atendida com os 

caminhões, e também precisa contar com esse hospital o quanto antes.  

Eu finalizo aqui com indicações para o município de Juína, para a escola militar 

novamente, mudas de café, e eu peço aí o apoio para essas indicações. 

E agradecer, Presidente, só um minuto para finalizar, agradecer ao secretário 

Borgato e ao secretário Alan, de Educação, dia 10, Presidente, agora de dezembro, nós vamos 

realizar uma audiência pública para tratar da implantação da Unemat, universidade estadual aqui no 

município de Sorriso, e a criação de novos cursos. Mato Grosso vem crescendo muito, a exemplo aí 

de engenharia de pesca, carnes, tantas novas necessidades devido à agroindustrialização, a nossa 

agroeconomia, o nosso comércio, todos os segmentos econômicos estão demandando novas 

situações de colaboradores, e a Unemat tem vocação para avançar. 

Então, eu quero agradecer, Max, em teu nome, o apoio da Assembleia; dia 10, nós 

vamos estar aqui numa grande audiência pública, e eu convido a todos. Parabéns, professor Rodrigo 

da Unemat, outras instituições que vão estar aqui, quem ganha é o ensino técnico e de graduação.  

Obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Para o uso da fala, Deputado Valmir 

Moretto.  

O SR. VALMIR MORETTO - Boa noite a todos que nos ouvem pela rádio 

Assembleia, nos assistem pela TV Assembleia, com muita alegria, hoje, um dia feliz para o nosso 

município de Pontes e Lacerda, cidade que a gente aprende a gostar, viver, acreditar, cidade muito 

próspera, deslanchando muito.  

E hoje, um dia tão esperado, o dia da conquista de muitas pessoas que lutaram, 

esperaram por esse momento. Hoje o presidente Arnaldo carregou as máquinas para a estrada do 

Matão, e hoje também, à tarde, a Sinfra licitou os primeiros trechos de obra, os primeiros 45 

quilômetros de estrada estão licitados na secretaria. Já temos empresa vencedora, tivemos treze 

empresas participando desse certame, uma obra que despertou o interesse de vários empresários a 

participarem da execução dessa obra; e tomara, e quero, que bem breve, muito próximo, nós 

possamos então finalizar com a ordem de serviço, finalizar esse projeto para a estrada do Matão.  

Então, hoje é um dia importante para aqueles que sonharam desde o início dessa 

trajetória, aqueles que começaram a construir uma associação, os produtores que doaram o seu 

rebanho para fazer o projeto, aqueles que arremataram os animais, a equipe, as associações, os 

presidentes das associações, que não mediram esforços para que isso acontecesse, a prefeitura de 

Pontes e Lacerda, que elaborou esses primeiros 45 quilômetros.  

E não para por aí o progresso, nós temos mais 22 quilômetros, esperamos ainda, 

com ansiedade, que ainda neste ano a gente consiga fazer um certame licitatório. É bastante 

apertado, entramos nos dias que há bastantes feriados, final de ano, mas se não for possível neste 

ano, vai ser possível provavelmente para o mês de janeiro.  

E o que quer dizer isso? Que provavelmente no início da seca, nós teremos os dois 

trechos em execução, os 45 quilômetros que já foram contemplados hoje, teve a participação de 

treze empresas, na qual já há empresa vencedora, e também os 22 quilômetros. Isso tudo é a força, o 

trabalho de uma grande união e que hoje tem resultado num só dia, os equipamentos que estão sendo 

levados para Pontes e Lacerda, para essa tão importante estrada... (TEMPO ESGOTADO) 
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O SR. VALMIR MORETTO - E também essa licitação desse primeiro trecho no 

qual a prefeitura, em nome do prefeito Alcindo, a nossa Câmara de Vereadores, fizeram esse 

primeiro grande projeto.  

Então, hoje, parabéns a todos aqueles que acreditaram, confiaram, esperaram, mas 

o resultado chegou. Hoje, 24 de novembro de 2021, data para ser escrita na nossa região, primeiro 

trecho de 45 quilômetros, num só processo licitatório, que o Governo do Estado de Mato Grosso 

nesta gestão está fazendo.  

Então, eu quero agradecer, mais uma vez, não podemos cansar de agradecer a 

todos aqueles que nos ajudaram e continuam ajudando, e continuam cobrando, continuam 

confiando, continuam sendo parceiros do governo. O resultado vai chegar a todos os lacerdenses. 

Um abraço e boa noite a todos. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Obrigado, Deputado Moretto. 

Elizeu Nascimento, último inscrito.  

Logo após, nós vamos à votação dos projetos, nós estamos tentando fazer a 

votação dos vetos, mas estamos com problema no sistema. A empresa que atendia a Assembleia, o 

contrato venceu no último mês, e aí foi contratada uma nova empresa, essa empresa está 

organizando ainda o sistema. Então, dentro de quinze a vinte minutos, nós saberemos se poderemos 

votar os vetos, mas independentemente nós vamos votar vários projetos, principalmente da isenção... 

diminuição de ICMS no próximo ano.  

O SR. ELIZEU NASCIMENTO - Senhor Presidente, senhores Deputados, TV, 

rádio Assembleia, aqueles que nos acompanham aí na galeria.  

Senhor Presidente, começamos os nossos trabalhos solicitando via projeto de lei a 

declaração de utilidade pública estadual da Associação Caminhando para Mais um Sonho, com sede 

no município de Várzea Grande; direcionado à Secretaria de Segurança Pública, senhor Presidente, 

indicamos a viabilização de recursos para a implantação de uma delegacia especializada em central 

de flagrantes no bairro Pedra 90, para o atendimento de toda aquela região; ou seja, os policiais ali 

da região do Coxipó infelizmente têm que lavrar o boletim de ocorrência numa distância muito 

longa, desguarnecendo assim aquela região. Assim sendo, a abertura da delegacia para atendimento 

das ocorrências daquela região é de suma importância, por isso nós precisamos abrir uma delegacia 

naquela região, que seja ali o antigo Cisc, que atendia a grande Coxipó; para a Secretaria Estadual 

de Assistência Social, indicamos a aquisição de um veículo para o atendimento destinado à Apae do 

município de Colíder; ao Governo do Estado, indicamos a implantação da Defensoria Pública em 

alguns municípios, como Brasnorte, Tabaporã, no interior do Estado de Mato Grosso; à Sinfra, 

indicamos a restauração asfáltica da MT-010 no trecho que liga Cuiabá a Rosário Oeste. 

E finalizamos com algumas moções de aplausos indicadas aos policiais militares 

que salvaram moradores que sofreriam um descarregamento elétrico devido a um acidente no 

município de Porto dos Gaúchos, Mato Grosso.  

No mais, é isso.  

Muito obrigado, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Obrigado, Elizeu Nascimento. 

O último inscrito, após os noventa minutos, e alguns da prorrogação, Deputado 

Allan Kardec.  

O SR. PROFESSOR ALLAN KARDEC - Boa noite, Presidente, boa noite todos 

os Deputados, Deputada, a Assembleia toda, servidores, a militância da educação, especialmente as 

aposentadas que estão aí hoje com a Cleci.  
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Deputado Max, eu estou fazendo o uso do Pequeno Expediente, e estou preparado, 

inclusive... Está me ouvindo, Max, dá um oi pra mim, eu estou te vendo, estou em Poxoréu, estou na 

Câmara Municipal de Poxoréu. Estou preocupado com duas situações, Presidente, que eu vou 

apresentar para o senhor, duas situações têm a ver com o edital dos contratados da Seduc.  

Primeiro, os profissionais que trabalham na educação profissional, olha só que 

coisa, nós não temos uma lei específica que lide com os profissionais de educação especial, 

intérpretes de libras de nível médio e professores, profissionais de ensino superior, também 

professores de libras, intérpretes, e agora com esse seletivo, nós percebemos que é uma deficiência 

da nossa lei, da LC nº 050, que nós temos que tratar dentro da Assembleia Legislativa.  

Outra situação, muito importante, aqueles colegas que fizeram seu concurso há 

quinze, vinte anos, fizeram para o magistério, e depois fizeram nível superior em pedagogia, letras, 

educação física, agora na atribuição, eles estão sendo atribuídos nas séries iniciais. Mesmo há mais 

de dez anos eles atribuindo aulas nas suas formações específicas.  

E agora o Governo do Estado, com o redimensionamento e a municipalização, está 

diminuindo o número de vagas para as séries iniciais, e esses profissionais que não foram 

enquadrados como professores de áreas vão ter que atribuir nas séries iniciais. E o que está 

acontecendo? Não tem aula nas séries iniciais. Mais uma vez a Assembleia Legislativa precisa 

urgentemente corrigir essa situação.  

Quero me somar aí a todos os esforços dos Deputados que têm falado sobre essa 

situação com relação à Secretaria de Educação, com relação ao edital, com relação agora a essa 

situação dos profissionais de educação que foram concursados pelo magistério, mas têm nível 

superior e há mais de dez anos atribuem aulas nas suas áreas de nível superior e hoje estão ficando 

sem aulas. Então, são duas situações que nós temos que trabalhar na Assembleia Legislativa para 

garantir em lei, para que no próximo ano a gente não precise ter toda essa situação de sofrimento 

novamente dos profissionais de educação.  

Os profissionais de educação... Eu queria mais um minuto para finalizar, Deputado 

Max. (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PROFESSOR ALLAN KARDEC - Os profissionais de educação, Deputado 

Max, que estão sofrendo já há algum tempo sem a lei de carreira, que é a Lei nº 510/2013, nós não 

temos a lei de carreira, nós estamos com defasagem salarial, e agora com toda essa mudança, nós 

temos ainda um cenário muito difícil para trabalho.  

Então, quero somar com todos os Deputados que já estão envolvidos nessa 

situação e dizer que podem contar comigo, podem contar comigo também nessa luta para a 

previdência, eu acho que é justiça àqueles que já se aposentaram terem a imunidade até o teto de 

6.400 reais. Contem comigo.  

E, para finalizar, quero solicitar ao plenário para que a gente possa, no dia 10 de 

dezembro, fazer as entregas de moções de aplausos, as entregas de títulos de cidadão e cidadã mato-

grossense e as comendas que eu apresentei hoje na Secretaria de Serviços Legislativos; já estão nas 

mãos do nosso amigo José Domingos, tá bom? 

Obrigado, Presidente, por ter aberto a palavra para mim, vou seguir aqui, daqui a 

pouquinho estou com o meu tablet ok para a gente votar os vetos.  

Obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Muito bem, Deputado Allan Kardec, 

represente bem a Assembleia no nosso glorioso município de Poxoréu. 

Dia 10 era uma data que eu iria fazer a entrega, e estou abrindo mão dessa data 

para que você possa fazer a sua entrega de moções.  
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Último inscrito, Deputado Faissal Calil.  

O SR. FAISSAL - Boa noite a todos, nobres pares, servidores desta Casa, TV 

Assembleia, rádio Assembleia, a todos que nos acompanham na galeria da Assembleia Legislativa, 

sintam-se saudados.  

Senhor Presidente, eu estou fazendo o uso da palavra para fazer coro às nossas 

professoras aposentadas, dizer que podem contar com este Deputado, é uma questão de justiça, e nós 

da Assembleia temos que corrigir o erro do passado. Hoje nós temos um orçamento superavitário, 

então mudam totalmente as posições. Nós temos um caixa bem forte aqui no estado, eu acho que os 

aposentados merecem essa isenção. Vamos fazer isonomia aos servidores da União, aos servidores 

públicos federais, que também têm isenção até o teto, e podem contar com o apoio deste Deputado.  

Quero aqui, senhor Presidente, também falar sobre os interinos, que foram os que 

mais sofreram durante a pandemia em razão da greve deflagrada lá no dia 27 de maio de 2019, antes 

de terminar o primeiro semestre daquele ano, a gente sabe que quando veio a pandemia, não havia 

terminado o ano letivo anterior, e os interinos ficaram sem contrato, passaram necessidade, 

passaram fome, e agora vem esse processo seletivo aí, que também é muito prejudicial para a 

categoria. Eu estou fazendo coro aí com o Deputado Lúdio e todos os demais Deputados, 

principalmente quando esse teste seletivo prevê que pedagogos, pessoas que já têm o terceiro grau, 

estão sendo recontratados com nível médio, acontece com os professores de libras. Então, eles estão 

sendo igualados aos intérpretes de libras, que são funções totalmente diferentes, ou seja, os 

professores de libras, que ganham em torno de pouco mais de quatro mil reais, vão passar a ganhar 

1.900, dois mil reais, ou seja, vai cortar o salário mais da metade. Então, podem contar com o meu 

apoio.  

E eu quero sensibilizar todo o Parlamento para essa situação. Estão baixando o 

salário desses servidores, imaginem se baixassem o salário dos secretários, como é que ficariam, se 

ficariam contentes, não ficariam.  

E eu estou fazendo coro também aos servidores do Detran. O Detran hoje tem o 

menor salário aqui no estado, e modificou muito, é muito eficiente, eu estive lá precisando dos seus 

serviços, a máquina reduziu com o processo digital, tem uma economia, você não vê mais falar de 

escândalos no Detran, e eles estão há mais de dez anos com os salários defasados, eu acho que 

merecem, sim, essa recomposição salarial... (TEMPO ESGOTADO) 

 

(AS PROPOSIÇÕES APRESENTADAS NESTA SESSÃO ESTÃO DISPONÍVEIS EM: 

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&ses

saoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=7951&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDoc

umento=&dataInicio=&dataFinal=&search=) 

 

 

GRANDE EXPEDIENTE 

(NÃO HOUVE) 

 

 

ORDEM DO DIA 

 

 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Votação das indicações do Deputado 

Elizeu Nascimento, Deputado Sebastião Rezende, Deputado Carlos Avallone, Deputado Max Russi, 

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&sessaoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=7951&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&sessaoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=7951&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&sessaoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=7951&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
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Deputado Nininho, Deputado Valmir Moretto, Deputado Lúdio Cabral, Deputado Wilson Santos, 

Deputado Thiago Silva, Deputado Delegado Claudinei, Deputado Dilmar Dal Bosco, Deputada 

Janaina Riva, Deputado Valdir Barranco, Deputado Ulysses Moraes, Deputado Xuxu Dal Molin, 

Deputado Dr. Eugênio e Deputado Eduardo Botelho.  

Em discussão as indicações. Para discutir, Deputado Delegado Claudinei.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Senhor Presidente, nós apresentamos uma 

indicação importante para Rondonópolis e quero agradecer também a assinatura dos outros 

Deputados de lá, que assinaram aqui comigo os Deputados Nininho, Sebastião Rezende, Thiago 

Silva e Vossa Excelência nesse apoio.  

E como já tem um procedimento interno lá para a nomeação de papiloscopistas, 

técnicos em necropsia, aqui para Cuiabá, senhor Presidente - Cuiabá também não foi contemplada 

com essas últimas nomeações -, a gente pede também esse apoio aqui da Assembleia Legislativa, e 

que Vossa Excelência, como já está aí na mão de Vossa Excelência, entregue urgente nas mãos do 

governador para que ele tenha a sensibilidade de fazer essas nomeações, pelo menos de três técnicos 

e dois papiloscopistas lá para Rondonópolis para atender principalmente o Ganha-Tempo. O Ganha-

Tempo, que era para ser um serviço rápido, ágil, o pessoal está perdendo tempo nas filas por falta de 

papiloscopistas para fazerem a identificação e emitirem a carteira de identidade, o RG, lá em 

Rondonópolis no Ganha-Tempo. E fora isso, os papiloscopistas atendem a parte de identificação 

criminal, os trabalhos de investigação da Polícia Civil, os trabalhos de identificação de área de 

presos que vão lá para a penitenciária, para a cadeia pública, e têm que ser identificados, aqueles 

presos que não têm documentos também.  

Então, é um trabalho árduo, incansável, por isso que a gente pede esse apoio, 

senhor Presidente, da Assembleia, e que Vossa Excelência leve em mãos essa indicação, e já tem os 

outros documentos fundamentando esse pedido para que o governador, então, inclua nessa nova 

nomeação aí esses profissionais lá para Rondonópolis. 

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Muito boa essa cobrança, Deputado 

Claudinei, realmente a região sul está carente e precisa ser atendida nesse chamamento, outras 

regiões já foram atendidas e a região sul ficou esquecida, e o atendimento à população sendo 

prejudicado.  

E continuam em discussão as indicações. Em votação. Os favoráveis permaneçam 

como se encontram, os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado. 

Eu quero cumprimentar a Geliane Steffenon Fontoura, secretária municipal de 

Educação e Cultura de Nova Nazaré, seja bem-vinda à Casa do povo mato-grossense. 

Pedido de audiência pública do Deputado Elizeu Nascimento, no dia 10 de 

dezembro; pedido de audiência pública também do Deputado Botelho e Deputada Janaina Riva 

sobre o relatório de impacto ambiental do empreendimento da ferrovia de integração estadual de 

Mato Grosso, trecho que interligará Rondonópolis a Lucas do Rio Verde. Vai ser no plenário, no dia 

13 de dezembro. 

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Sessão especial do Deputado Faissal Calil no dia 15 de dezembro, às 17 horas. 

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  
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Moções de aplausos do Deputado Allan Kardec, do Deputado Elizeu Nascimento, 

do Deputado Lúdio Cabral, do Deputado Thiago Silva, do Deputado Wilson Santos, da Deputada 

Janaina Riva, do Deputado Ulysses Moraes. 

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Congratulações do Deputado Xuxu Dal Molin e do Deputado Valdir Barranco.  

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Moções de pesar da Deputada Janaina Riva, do Deputado Wilson Santos, do 

Deputado Elizeu Nascimento, do Deputado Sebastião Rezende e do Deputado Carlos Avallone.  

Em discussão. Para discutir, Deputado Wilson Santos.  

O SR. WILSON SANTOS - Senhor Presidente, eu fiz algumas moções de pesar, 

senhor Presidente, e quero destacar a da senhora Afife Bussiki da Silva, ela faleceu nesta semana 

nos Estados Unidos; cuiabana, gente do bairro do Porto, foi a primeira mulher a dirigir um 

automóvel em Cuiabá; foi fundadora e proprietária de um dos primeiros laboratórios de análises 

clínicas aqui. Esse laboratório, no final dos anos 1960, foi vendido para o Jerolino, nosso amigo 

Jeru, que criou o grande laboratório Carlos Chagas, que agora, depois de cinquenta anos de trabalho, 

ele vendeu também, o laboratório Carlos Chagas foi vendido. E a origem do laboratório Carlos 

Chagas é justamente esse laboratório da dona Afife Bussiki da Silva, que faleceu de um infarto 

fulminante, morte natural, senhor Presidente; e eu gostaria de externar aqui os sentimentos ao seu 

esposo, viúvo, Juacy Silva, professor da UFMT, aposentado, doutor, um grande articulador dos 

movimentos sindicais, pela ética. O professor Juacy perdeu, então, nesta semana, a sua querida e 

amada esposa, e eu remeto a todos os seus familiares e amigos essa moção de pesar.  

Também, senhor Presidente, faleceu nesta madrugada o nosso amigo Elismar, 

popular Pacu. Ninguém o conhecia com o nome de Elismar. Pacu, que nos atendia de maneira 

sempre engraçada lá na peixaria Popular, no bairro Popular, depois agora mais recentemente aqui na 

churrascaria Boi Grill... ele faleceu aos 73 anos, vítima, em consequência de uma cirurgia de hérnia 

a que ele se submeteu há poucos dias. E quero externar também a todos os garçons de Cuiabá, a 

todos os familiares do amigo Pacu, aos seus amigos, os mais sinceros sentimentos de pesar; uma 

figura simplória, humilde, tinha a cara de Cuiabá, e eu tenho certeza de que vai fazer muita falta nos 

restaurantes desta cidade.  

Muito obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Continua em discussão. Em votação. Os 

Deputados favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei Complementar nº 47/2021, Mensagem nº 159/2021, 

que estabelece a modalidade de teletrabalho como uma das formas de cumprimento da jornada de 

trabalho no âmbito do Poder Executivo do Estado de Mato Grosso. O parecer é favorável da 

Comissão Especial, rejeitando as Emendas nºs 1, 2, 3, 4, 5 e 6, bem como restando prejudicada a 

Emenda nº 7. O parecer é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, restando 

prejudicadas as Emendas nº 1, 2 e 3. 

E quero informar aos Deputados que eu fiz uma inversão de pauta a pedido do 

Deputado Paulo Araújo.  

Em discussão. Para discutir, Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL - Obrigado, senhor Presidente. 

Eu quero, ao discutir o projeto, já solicitar de Vossa Excelência o destaque nas 

emendas que eu apresentei, primeiro vou localizar aqui o número das emendas...  
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(O SR. PAULO ARAÚJO SE APROXIMA DA TRIBUNA.) 

O SR. LÚDIO CABRAL - Você quer discutir o projeto? Tá.  

Presidente, nós vamos inverter, o Paulo vai discutir o projeto, depois eu peço os 

destaques... 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Vamos fazer o seguinte, eu vou votar 

quatro projetos, e vou encerrar esta sessão e começar outra. Vamos votar esses outros projetos, 

depois nós votamos esse... Tá. Tudo bem... Tá. Mas tem que discutir até para o Lúdio...  

O SR. PAULO ARAÚJO - Eu vou fazer uma discussão bem rápida, Deputado 

Max. Eu gostaria de pedir o apoio dos nobres Deputados, foi um projeto construído a várias mãos, o 

Estado de Mato Grosso vai ser pioneiro, nobres Deputados, em implantar o teletrabalho no serviço 

público, no Poder Executivo do Estado de Mato Grosso.  

Nós sabemos que o ideal... E foi colocado inclusive por vários Deputados, que 

seria o melhor cenário do mundo, e é lógico que a gente precisa dar o pontapé inicial. O 

teletrabalho... E eu recebi ali milhares de mensagens de servidores públicos pedindo que a gente 

desse esse voto de confiança à mensagem do governo.  

Então, eu gostaria aqui de pedir de forma reiterada o apoio de todos vocês à 

mensagem do Executivo que trata do teletrabalho, da mesma forma, eu gostaria aqui de pedir o 

apoio também em um dos destaques que o Deputado Lúdio vai colocar, que é a supressão do artigo 

7º da lei, que suprime lá, que fala de uma carga horária adicional para quem fizer a opção. Eu 

concordo que a carga horária deve ser a mesma carga horária exercida pelo profissional não 

acrescendo mais em termos de percentual.  

Obrigado, Deputado Max. 

Deputado Lúdio, Vossa Excelência... Obrigado por ceder a vez.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Nós estamos com... 

O Deputado Barranco está inscrito de forma virtual para discutir, vai discutir 

depois do Lúdio, mas só para... O quórum de votação, nós estamos com dezoito Deputados.  

O SR. LÚDIO CABRAL - Bom, Max, pela ordem, eu quero pedir destaque na 

votação da Emenda nº 1, que modifica o artigo 7º do Projeto de Lei Complementar nº 47/2021, que 

passa a ter a seguinte redação: “Observadas as peculiaridades do cargo e as funções efetivamente 

desenvolvidas, será distribuída ao servidor em teletrabalho uma carga de trabalho não superior  

àquela distribuída aos servidores que desempenham as mesmas atividades em regime presencial.  

Na verdade, é a emenda modificativa do sétimo para que a carga horária seja a 

mesma carga horária do trabalho presencial. Não é uma emenda supressiva, é uma emenda 

modificativa.  

Essa é a emenda prioritária - viu, Presidente? - para destaque, porque me parece 

que há certo consenso já aqui entre os colegas Deputados em torno dela, mas eu peço destaque 

também à Emenda nº 2 e à Emenda nº 4, que são de minha autoria.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Lúdio, fala os destaques de novo para mim, 

que eu vou anotar aqui.  

(O SR. LÚDIO CABRAL FALA COM O PRESIDENTE - INAUDÍVEL.) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - O projeto está em discussão. Para discutir, 

Deputado Valdir Barranco.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Senhor Presidente, esse é um projeto de extrema 

relevância, esta Casa tem uma responsabilidade muito grande, porque ele vem para fazer 

modificações permanentes na vida das pessoas. Obviamente que quando nós somos obrigados a 
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modificar para o regime de teletrabalho tal qual fomos por decorrência da pandemia, aos poucos isso 

vai tendo que ser mudado, e se transformando também em regulamentação pelas casas legislativas.  

Assim como as guerras, nós sabemos o que mudou nesse mundo após a 2ª Guerra 

Mundial, houve todo um acordo entre as nações para que fosse traçado um novo mundo, um novo 

jeito de ver o mundo, novos acordos pela construção coletiva, também na pandemia, isso deverá 

ocorrer.  

Portanto, esse projeto, essa mensagem vem recheada de problemas que talvez os 

servidores ainda não tenham se atentado para eles, o que isso significará no futuro para os 

servidores. E, diante disso, e de não ter eu acompanhado, creio que não houve nenhuma audiência 

pública para discutir com quem será de fato prejudicado no futuro com o regime de teletrabalho, 

sem a regulamentação devida, eu estou propondo uma audiência pública para fazer essa discussão. 

Portanto, quero aqui pedir vista dessa mensagem, senhor Presidente.  

Estou pedindo vista. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Vista concedida ao Deputado Valdir 

Barranco.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei Complementar nº 49/2021, Mensagem nº 161/2021, 

que altera a Lei nº 7.098, de 30 de dezembro de 1998, revoga dispositivo da Lei Complementar nº 

631, de 31 de julho de 2019, e altera a Lei Complementar nº 614, de 5 de fevereiro de 2019, e dá 

outras providências. O parecer é favorável da Comissão Especial, acatando a Emenda nº 1.  

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 889/2021, Mensagem nº 158/2021, que estima a 

receita e fixa a despesa do Estado de Mato Grosso para o exercício financeiro de 2022. O parecer é 

favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. 

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 944/2021, de Lideranças Partidárias, que dispõe 

sobre a execução das emendas parlamentares impositivas que adicionarem recursos ao Sistema 

Único de Saúde - SUS no Estado de Mato Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Saúde, 

Previdência e Assistência Social, rejeitando o Substitutivo Integral nº 1.  

Em discussão. Para discutir, Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL - Bem, eu fui voto vencido na Comissão de Saúde, na 

análise do projeto, e eu apresentei um substitutivo à proposta original, porque a proposta original 

prevê que, no caso das emendas parlamentares impositivas, não haja a exigência de um 

posicionamento da comissão intergestores regional e da comissão intergestores bipartite do estado, 

para qualquer tipo de emenda parlamentar impositiva, seja ela de custeio, seja ela de investimentos.  

Eu apresentei um projeto substitutivo para que as emendas que sejam destinadas a 

investimentos devessem obrigatoriamente ser analisadas pelas comissões intergestoras, porque se 

trata de ação que organiza o sistema de saúde naquela região, que inclusive deveriam constar do que 

na legislação do SUS nós chamamos de um plano diretor de regionalização, de um plano diretor de 

investimentos no Sistema Único de Saúde dentro de Mato Grosso, para obedecer aos princípios 

organizativos da hierarquia, da regionalização, da organização do sistema de saúde por 

complexidade crescente nas regiões. Daí a proposta de um substitutivo que eu fiz para que no caso 

de investimento haja deliberação das comissões, e para que, no caso de custeio, haja pelo menos um 

parecer para conhecimento das comissões e dos municípios das regiões das emendas que estariam 

sendo destinadas.  
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Infelizmente, fui voto vencido na comissão, no debate democrático que fizemos na 

Comissão de Saúde da Assembleia, mas fiz questão de registrar essa preocupação e o conteúdo do 

projeto de lei substitutivo que apresentei para tratar dessa matéria.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Continua em discussão, Deputado Dr. 

João; após, para discutir também, Deputado Valdir Barranco.  

O SR. DR. JOÃO - Boa noite, senhor Presidente, novamente, boa noite, colegas, 

boa noite, colega Janaina.  

Só para deixar bem claro aqui, com o maior respeito que a gente tem ao Deputado 

doutor Lúdio Cabral, isso aí foi feito para desburocratizar todas as emendas de custeio e também de 

investimentos, Faissal, porque a gente que anda no interior, o que eles pedem para nós? Saúde, de 

custeio, e investimento, infraestrutura. Então, isso é o que mais pedem para nós Deputados que 

viajamos pelo interior do estado, Presidente Max, é tudo o que eles querem. E se a gente for 

burocratizar, tem caso de emenda minha que faz quatro meses que está parada, e a coisa não anda, 

que muitas vezes as prefeituras não têm condições de se organizar, Deputado Avallone. Então, é por 

isso que... custeio, investimento, a Comissão de Saúde votou a favor.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Valdir Barranco.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Só para pedir vista, senhor Presidente.  

(O SR. PRESIDENTE FALA COM OS SRS. DR. JOÃO E LÚDIO CABRAL.) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Vista concedida ao Deputado Valdir 

Barranco. Tem condição, Barranco, de colocar isso aqui amanhã? (PAUSA) Bom, se o Barranco 

puder devolver esse projeto amanhã... 

O SR. VALDIR BARRANCO - Tem sim, Presidente... Presidente, tem sim. Eu só 

quero dar uma estudada nele ainda hoje... 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) -  Tá bom. Obrigado, Barranco. 

O SR. VALDIR BARRANCO - ...e devolvo. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Obrigadão, Barranco. Valeu. 

 

 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 

 

 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Eu dou por encerrada a presente sessão, e 

logo em seguida nós já vamos iniciar uma nova sessão.  

Eu quero lembrá-los que veto ficou para amanhã, não conseguimos organizar o 

sistema. Então, amanhã cedo vai ser a votação dos vetos. Vamos votar os projetos dos Deputados 

agora na próxima sessão.  

(LEVANTA-SE A SESSÃO) 

 

(PARTICIPARAM OS SEGUINTES SENHORES DEPUTADOS: BLOCO ASSEMBLEIA 

FORTE: DILMAR DAL BOSCO, EDUARDO BOTELHO, DR. JOÃO, SEBASTIÃO REZENDE, 

CARLOS AVALLONE, WILSON SANTOS, NININHO, ULYSSES MORAES, THIAGO SILVA, 

PAULO ARAÚJO, XUXU DAL MOLIN E DR. GIMENEZ. BLOCO RESISTÊNCIA 

DEMOCRÁTICA: PROFESSOR ALLAN KARDEC, JANAINA RIVA, VALDIR BARRANCO, 

DELEGADO CLAUDINEI, JOÃO BATISTA DO SINDSPEN E LÚDIO CABRAL. BLOCO 

PARLAMENTARES UNIDOS: MAX RUSSI, ELIZEU NASCIMENTO, FAISSAL, VALMIR 
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MORETTO E GILBERTO CATTANI. DEIXOU DE PARTICIPAR O SENHOR DEPUTADO 

DR. EUGÊNIO.) 
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